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affari istituzionali 
vicepresidente morroni avvia incontri con sindaci f ascia 
appenninica: gioco di squadra per ridare sviluppo e  futuro al 
territorio 
Perugia, 4 gen. 020 - “Si deve tornare a parlare di  crescita e 
futuro nella fascia appenninica dell’Umbria, che pi ù di altre sta 
soffrendo per i contraccolpi della crisi economica e stenta a 
trovare prospettive di crescita: fare gioco di squa dra, costruendo 
insieme una strategia d’area, è condizione fondamen tale per 
invertire al più presto la rotta e impedire il decl ino del 
territorio”. È l’esortazione che il vicepresidente della Giunta 
regionale Roberto Morroni, assessore con delega ad Agricoltura, 
Ambiente e Rifiuti, ha rivolto a sindaci e assessor i di sette 
Comuni del comprensorio con cui ha avviato una seri e di incontri 
recandosi direttamente nei rispettivi municipi, il 2 e 3 gennaio, 
uno dei primi atti in agenda a poco più di un mese 
dall’insediamento dell’esecutivo regionale.    
Una prima occasione di ascolto e confronto, iniziat o a Gualdo 
Tadino con il sindaco Massimiliano Presciutti, a Fo ssato di Vico 



 

 

con il sindaco Monia Ferracchiato, a Sigillo con il  sindaco 
Giampiero Fugnanesi, e proseguito a Nocera Umbra co n il sindaco 
Giovanni Bontempi, a Gubbio con il sindaco Filippo Mario Stirati, 
a Scheggia e Pascelupo con il sindaco Fabio Vergari  e, infine a 
Costacciaro, con il sindaco Andrea Capponi. A Nocer a Umbra 
presente, tra gli altri, l’onorevole Virginio Capar vi, consigliere 
comunale della città. 
“Sono venuto a testimoniare la forte attenzione e v icinanza della 
nuova Giunta regionale nei confronti di questo terr itorio – ha 
sottolineato il vicepresidente Morroni - e la volon tà di garantire 
alle amministrazioni un adeguato supporto, comincia ndo con una 
ricognizione della situazione, dei progetti in atto  o allo studio, 
delle istanze prioritarie”. 
“Allo stesso tempo – ha detto -vogliamo stimolare e  irrobustire 
una collaborazione istituzionale, utile e feconda, attorno 
all’obiettivo comune di definire una strategia di r ilancio 
dell’intero territorio, che faccia leva sui suoi tr atti 
identitari, le sue grandi potenzialità, le vocazion i”. 
“È questa la vera sfida – ha proseguito -, ed è imp ensabile che 
singolarmente si riesca a superarla: è necessario u no sforzo 
collettivo, che si agisca come un unico Comune, fac endo massa 
critica e unendo progettualità e risorse, con una v isione e un 
lavoro di squadra in grado di coinvolgere universit à, mondo della 
ricerca, dell’impresa e ogni altro portatore d’inte resse così da 
far compiere a quest’area quel balzo in avanti che tutti 
auspichiamo”.  
Da parte dei sindaci, nel corso dei vari incontri, è stato 
espresso “grande apprezzamento e gratitudine” per l ’attenzione e 
la presenza in un territorio che si è sentito spess o non 
sufficientemente considerato, ed è stata manifestat a la “piena 
disponibilità ad una collaborazione istituzionale p roficua e 
costruttiva, a beneficio delle comunità locali e de ll’Umbria”.  
Diverse le tematiche affrontate, evidenziandone ele menti di 
criticità, ma anche opportunità di crescita inserit e in una 
strategia di area interna. 
“Un primo giro di incontri – ha commentato al termi ne il 
vicepresidente della Giunta regionale Roberto Morro ni – che 
riveste un valore estremamente positivo e segna la partenza del 
‘cantiere’ di un lavoro comune. Ci ha permesso di c onoscere uno 
spaccato delle questioni principali che condizionan o la vita 
amministrativa di queste realtà e soprattutto – ha concluso - di 
attivare un rapporto fecondo e condividere la volon tà, attraverso 
il confronto e l’appoggio della Giunta regionale, d i cooperare per 
dar vita a interventi che possano consentire, in un ’ottica di 
medio periodo, il vero rilancio di questo territori o”. 
 
presidente tesei riceve a palazzo donini vertici or ganizzazioni 
sindacali: “soddisfazione per positivo incontro”  



 

 

Perugia, 10 gen. 020 - “Soddisfazione per il positi vo e 
costruttivo incontro” è stato espresso dalla presid ente della 
Regione Umbria, Donatella Tesei, che questa mattina  ha ricevuto a 
Perugia, Palazzo Donini, i segretari generali regio nali umbri dei 
sindacati, Vincenzo Sgalla (Cgil), Claudio Bendini (Uil) e Angelo 
Manzotti (Cisl), e il delegato Ugl Paolo Zaffini. 
Durante l’incontro odierno è stato condiviso il met odo che verrà 
adottato in futuro e che prevede un tavolo permanen te, con 
convocazione mensile, nel quale si affronteranno le  questioni di 
competenza sindacale concernenti le criticità regio nali e le 
risoluzioni alle questioni già aperte. 
 
presidente tesei giovedì 16 gennaio in visita uffici ale a terni 
Perugia, 14 gen. 020 – La presidente della Regione Umbria, 
Donatella Tesei, giovedì 16 gennaio, sarà a Terni p resso gli 
uffici della Regione dove svolgerà vari incontri is tituzionali. 
Alle ore 11.30, sempre presso gli uffici della sede  di Terni della 
Regione, al Centro Multimediale (Piazzale Bosco 3/A ), la 
presidente Tesei incontrerà i giornalisti per una c onferenza 
stampa sui temi più strettamente legati alla città di Terni e del 
territorio provinciale. L’incontro con i rappresent anti della 
stampa si svolgerà nella sala riunioni al secondo p iano del Cmm. 
 
Agricoltura 
tabacco; vice presidente morroni a convegno “precis ion tobacco”: 
“grande attenzione giunta regionale a importante se ttore economia 
regionale” 
Perugia, 10 gen. 020 – “La produzione del tabacco r appresenta una 
delle realtà più importanti in Umbria, per il rilie vo economico ed 
occupazionale che riveste.  
La mia partecipazione ai lavori del convegno è un s egno concreto 
di grande attenzione da parte della nuova Giunta re gionale verso 
questo settore e la sua significativa filiera”. 
È quanto affermato dal vicepresidente e assessore a ll'agricoltura 
Roberto Morroni, intervenendo ai lavori del convegn o "Precision 
tobacco. Coltivare tabacco salvaguardando redditi e  ambiente", nel 
corso del quale sono stati illustrati i risultati d el primo anno 
di sperimentazione del progetto omonimo, realizzato  grazie ad un 
ampio partenariato. 
Nel merito, il vicepresidente Morroni ha espresso a pprezzamento 
per l'obiettivo di rafforzamento perseguito, grazie  ad 
investimenti mirati all'innovazione tecnologica e 
all'ottimizzazione delle risorse a vantaggio sia de ll'asse della 
produzione del tabacco che della sostenibilità ambi entale.  
“Tutto ciò favorirà una produzione  
sempre più moderna, efficiente e di qualità, compat ibile con i 
criteri di tutela ambientale", ha dichiarato Morron i garantendo, 
inoltre: "sono venuto per ascoltare gli interventi dei soggetti 
protagonisti del settore e prendere atto delle prob lematiche da 



 

 

affrontare con la volontà di offrire adeguato suppo rto 
istituzionale". 
Il convegno "Precision Tobacco" si è svolto al Muse o storico e 
scientifico del tabacco di San Giustino, è stato co ordinato dal 
Prof. Angelo Frascarelli ed aperto dal sindaco di S an Giustino 
Paolo Fratini. 
 
programma sviluppo rurale umbria, lunedì 13 primo t avolo verde 
convocato da assessore morroni  
Perugia, 11 gen. 020 – L’assessore regionale alle P olitiche 
agricole e agroalimentari Roberto Morroni ha convoc ato per lunedì 
13 gennaio la riunione del Tavolo Verde, la prima 
dall’insediamento del nuovo esecutivo regionale.  
Fra i punti all’ordine del giorno della riunione, c he si terrà 
nella sede dell’Assessorato regionale al Broletto e  alla quale 
partecipano rappresentanze e organizzazioni agricol e umbre, ci 
sono la situazione del Programma di sviluppo rurale  (Psr) 2014-
2020 al 31 dicembre 2019 e la modifica del Piano fi nanziario del 
Psr. 
 
programma sviluppo rurale; assessore morroni riunis ce tavolo 
verde: avviato confronto costruttivo  
Perugia, 14 gen. 020 – Lo stato di avanzamento del Programma di 
sviluppo rurale (Psr) 2014-2020 e modifiche al Pian o finanziario: 
sono questi i temi principali sui quali si è incent rata la prima 
riunione del Tavolo Verde convocata dall’assessore regionale alle 
Politiche agricole e agroalimentari dell’Umbria, Ro berto Morroni, 
che si è svolta ieri nella sede dell’Assessorato. “ Una prima 
occasione di confronto, in un clima positivo e cost ruttivo -
sottolinea l’assessore – sulla ‘tabella di marcia’ e sui contenuti 
di alcune modifiche al piano finanziario”. 
Nel corso della riunione, innanzitutto, l’assessore  Morroni ha 
illustrato le cifre salienti dell’attuazione del Pr ogramma di 
sviluppo rurale 2014-2020: “Ad oggi i pagamenti con  le risorse del 
Psr ammontano a circa 412 milioni, con una percentu ale del 44,46 
per cento rispetto alla dotazione finanziaria compl essiva pari a 
928,5 milioni di euro. Sono circa 80mila – ha aggiu nto -le domande 
pagate fino ad oggi”.  
“Nel 2019 – ha proseguito - la spesa pagata è stata  di quasi 131 
milioni e 700mila euro. In termini di risorse impeg nate, al 31 
dicembre 2019 si è raggiunta la percentuale del 90, 24% del totale, 
corrispondente ad una cifra di 838 milioni di euro,  dati che 
pongono l’Umbria in piena sintonia con la tabella d i marcia di 
attuazione del Programma”. 
L’assessore ha inoltre accennato ad alcune modifich e al piano 
finanziario sulle quali si lavorerà nel corso del 2 020 e tra 
queste compare l’intervento riferito alla banda ult ralarga, dove 
si riscontra un sovradimensionamento di risorse sti mato in circa 
19 milioni di euro da poter riallocare a favore di altre misure.  



 

 

Sempre in questo ambito, è stata esplicitata la vol ontà di agire 
in direzione di un rifinanziamento della sottomisur a riguardante 
la creazione e sviluppo delle filiere agricole. 
Il confronto in seno al Tavolo Verde è poi prosegui to entrando nel 
merito delle modifiche al piano finanziario in cors o per le quali 
si attende l’approvazione definitiva da parte della  Commissione 
Europea. Su questo punto l'assessore ha posto l’acc ento sulla 
volontà di guardare con particolare attenzione ad u na 
riallocazione di parte delle risorse disponibili a seguito della 
modifica, a favore dell’insediamento dei giovani ag ricoltori. 
Il Tavolo si è concluso con un contributo informati vo sugli 
indirizzi che stanno caratterizzando il dibattito s ulla nuova 
Politica Agricola Comune (PAC). 
Al termine della riunione, alla quale hanno parteci pato il 
direttore regionale all’Agricoltura Luigi Rossetti e il dirigente 
del Servizio Sviluppo rurale e agricoltura sostenib ile Franco 
Garofalo, sono stati fissati incontri tecnici di ap profondimento. 
 
ambiente 
trasimeno, assessore morroni effettua sopralluogo a  paratoie 
canale artificiale moiano  per verificare direttamente la situazione 
e definire le misure da intraprendere 
Perugia, 14 gen. 020 – Su iniziativa dell’assessore  regionale 
all’Agricoltura e Ambiente Roberto Morroni è stato effettuato 
questa mattina un sopralluogo per verificare dirett amente le 
criticità delle paratoie del canale artificiale di Moiano di Città 
della Pieve, dove si stanno ultimando alcuni lavori  di 
miglioramento. L’assessore è stato accompagnato dal  dirigente 
responsabile della Regione Umbria, ing. Angelo Vite rbo, e da una 
delegazione allo scopo invitata, composta dal senat ore Luca 
Briziarelli, dal sindaco di Magione e Presidente de ll’Unione dei 
Comuni del Trasimeno Giacomo Chiodini, dal sindaco di Città della 
Pieve Fausto Risini, dai consiglieri regionali del territorio 
Eugenio Rondini e Simona Meloni.  
“Un sopralluogo con cui ho voluto verificare dirett amente la 
situazione – ha spiegato l’assessore Morroni – all’ indomani delle 
richieste di attenzione sollevate dalle comunità de l territorio e 
dalle amministrazioni comunali con riferimento alla  salvaguardia 
del livello delle acque del Trasimeno”.   
“È stata un’iniziativa estremamente utile e costrut tiva – ha 
aggiunto -, che ha permesso di definire fin da subi to alcuni 
interventi che consentiranno un maggior afflusso di  acque nel Lago 
Trasimeno e, al contempo, di condividere gli interv enti già in 
parte attuati e che proseguiranno nei prossimi mesi . Tali 
interventi permetteranno un sensibile miglioramento  
dell’efficienza delle paratoie presenti nell’area i nteressata e 
principalmente in quella di Moiano”. 
“Con queste opere – ha concluso Morroni – si assicu rerà il 
definitivo superamento delle problematiche sollevat e nelle ultime 



 

 

settimane, coniugando le esigenze di sicurezza del territorio e di 
alimentazione del Trasimeno”. 
 
formazione e lavoro 
nuovo anno formativo a villa umbra: domani seminari o sui nuovi 
contratti di lavoro autonomo e giovedì corso sull’a ffidamento dei 
servizi sociali 
Perugia, 7 gen. 020 – È pronto a partire a Villa Um bra il nuovo 
anno formativo a catalogo proposto dalla Scuola Umb ra di 
Amministrazione Pubblica diretta da Alberto Naticch ioni. Il piano 
formativo mensile a catalogo si aprirà domani 8 gen naio con il 
seminario “I nuovi contratti di lavoro autonomo dop o il Decreto 
Legge 101/19”. Sotto la lente le norme che riguarda no il 
conferimento di lavoro autonomo nell’ambito della P ubblica 
Amministrazione alla luce del Decreto Legge 101/19,  convertito con 
Legge 128/2019, e del Codice dei Contratti. Interve rrà Alessandro 
Cairo, dottore commercialista e revisore contabile,  specializzato 
in Scienze dell’Amministrazione pubblica e in Giuri sti d’impresa 
(SPISA), Università di Bologna.  
Giovedì 9 gennaio si svolgerà invece il corso “Le p rocedure per 
l’affidamento dei servizi sociali (e di altri servi zi alla 
persona) e gli altri modelli per la gestione dei ra pporti tra gli 
enti locali e i soggetti del Terzo Settore”. In aul a Alberto 
Barbiero, esperto in materia di appalti e servizi p ubblici locali, 
formatore, collaboratore de “Il Sole 24 Ore”. Al ce ntro della 
giornata formativa i processi di affidamento dei se rvizi alla 
persona, il rapporto tra il Codice del Terzo Settor e e il Codice 
dei contratti pubblici nell’affidamento di servizi alla persona, i 
rapporti tra Enti Locali e organismi del Terzo Sett ore. Temi che 
saranno approfonditi anche alla luce del parere del  19 dicembre 
scorso del Consiglio di Stato avente ad oggetto “An ac: linee guida 
recanti indicazioni in materia di affidamenti di se rvizi sociali”.  
 
riapre domani, giovedì 9 gennaio, a norcia lo sport ello del lavoro 
Perugia, 8 gen. 020 - A partire da domani, giovedì 9 gennaio, 
riaprirà a Norcia lo Sportello del Lavoro, gestito da ARPAL 
Umbria, Agenzia Regionale per le Politiche Attive d el Lavoro della 
Regione Umbria. A darne notizia è la presidente del la Regione 
Umbria, Donatella Tesei, che sottolinea con soddisf azione “la 
riattivazione di questo importante servizio, chiuso  dallo scorso 
mese di dicembre ed ora riaperto  d’intesa con il Comune di Norcia e 
la collaborazione dell’Ufficio Speciale Ricostruzio ne”.  
Lo sportello dei Centri per l’Impiego per l’erogazi one dei servizi 
dedicati a persone e imprese, sarà aperto presso la  nuova sede di 
Piazza Garibaldi (conosciuta come Piazza S. Rita), dove è anche 
presente l’Ufficio Speciale Ricostruzione. 
Saranno attivi anche i servizi per gli iscritti all a L.68/99, 
disabili e categorie protette, su appuntamento  
e-mail: lavoronorcia@regione.umbria.it  



 

 

 
sistema integrato dei servizi sociali e appalti: gi ornata 
formativa a villa umbra  
Perugia, 9 gen. 020 – L’integrazione dei servizi so ciali su base 
territoriale e la collaborazione tra Enti locali e soggetti del 
Terzo settore è stata al centro del corso “Le proce dure per 
l’affidamento dei servizi sociali (e di altri servi zi alla 
persona) e gli altri modelli per la gestione dei ra pporti tra gli 
enti locali e i soggetti del Terzo Settore” organiz zato oggi a 
Villa Umbra. 
Alla giornata formativa, promossa dalla Scuola Umbr a di 
Amministrazione Pubblica diretta da Alberto Naticch ioni, è 
intervenuto Alberto Barbiero, esperto in materia di  appalti e 
servizi pubblici locali, formatore e collaboratore de “Il Sole 24 
Ore”.  
“L’evoluzione del sistema dei servizi sociali – ha sottolineato 
Barbiero - che vede gli Enti locali impegnati nella  resa di 
prestazioni sempre più complesse, risponde al cresc ente bisogno di 
interventi qualificati e differenziati per risolver e situazioni di 
disagio e far fronte a criticità di contesto. Il Co dice del Terzo 
Settore, Decreto legislativo 117 del 2017, ha siste matizzato le 
linee di intervento di molti organismi operanti nel  sociale, 
razionalizzando anche i modelli organizzativi. La n ecessità di 
fornire prestazioni qualificate deve essere poi rac cordata con i 
modelli e i processi del Codice dei Contratti Pubbl ici, Decreto 
legislativo 50 del 2016”.  
I processi di affidamento dei servizi alla persona,  il rapporto 
tra il Codice del Terzo Settore e il Codice dei con tratti pubblici 
sono stati approfonditi anche alla luce del parere del 19 dicembre 
scorso del Consiglio di Stato avente ad oggetto “An ac: linee guida 
recanti indicazioni in materia di affidamenti di se rvizi sociali”.  
“A fronte di un quadro normativo articolato – ha co ncluso Barbiero 
- gli Enti locali e i soggetti del Terzo Settore di spongono di una 
serie di strumenti che consentono di valorizzare i sistemi di rete 
e di fornire servizi con caratteristiche differenti , in grado di 
rispondere ai diversi fabbisogni sociali”.  
La Scuola, inoltre, sta realizzando, avvalendosi de gli esperti 
Luca Gori e Felice Scalvini, uno specifico laborato rio in materia 
di servizi sociali che Regione Umbria ha ritenuto o pportuno 
realizzare nell’ambito del progetto “Scuola di inno vazione 
sociale” e che vede Regione, Enti locali, Enti del Terzo settore 
impegnati a co-costruire una proposta di filiera di  
coprogrammazione – coprogettazione di servizi socia li innovativi, 
e relativi strumenti quali: regolamenti, procedure,  atti 
amministrativi da portare all’attenzione dei deciso ri regionali e 
fornire così agli enti locali un quadro procediment ale univoco al 
livello regionale.  
 
pubblica amministrazione   



 

 

villa umbra, il 21 gennaio corso sui doveri e il co dice di 
comportamento dei dipendenti pubblici 
Perugia, 13 gen. 020 – Conformare la propria condot ta ai principi 
costituzionali di buon andamento e di imparzialità.  Non accettare 
regali. Prevenire illeciti nella Pubblica Amministr azione. I 
doveri a cui dipendente pubblico deve ispirare la p ropria condotta 
nello svolgimento di compiti e funzioni saranno al centro del 
prossimo seminario organizzato dalla Scuola Umbra d i 
Amministrazione Pubblica, diretta da Alberto Naticc hioni.  
Il corso, intitolato “I codici di comportamento del le Pubbliche 
Amministrazioni”, si svolgerà a Villa Umbra il 21 g ennaio. 
Interverrà Francesco Duranti, avvocato e professore  associato di 
Diritto pubblico comparato e di Istituzioni di diri tto pubblico 
nell’Università per Stranieri di Perugia. 
Al centro del corso l’etica professionale dei dipen denti pubblici 
codificata nei contratti collettivi nazionali di la voro, nei 
novellati codici di comportamento e nella legge. St rumenti volti 
al perseguimento degli obiettivi di integrità e tra sparenza nelle 
Pubbliche Amministrazioni. 
Naticchioni, ricordando l’attività svolta da Transp arency 
International Italia, sottolinea che “sono tre sett ori più 
critici, in particolare Pubblica Amministrazione, s anità e 
politica, e che la tipologia di reato contestato ve de la 
corruzione come la più diffusa con il 40% dei casi” .  
Dopo la giornata della trasparenza organizzata lo s corso dicembre 
e il prossimo evento del 21 gennaio, la Scuola Umbr a continua il 
suo impegno per gli enti pubblici a sostegno di una  cultura 
amministrativa sempre più orientata all'accessibili tà e alla 
legalità. È già programmato, infatti, sempre a genn aio un altro 
seminario sulla trasparenza nella Pubblica Amminist razione: il 31 
gennaio, su “La trasparenza amministrativa e l’acce sso agli atti 
della PA dopo il FOIA. Orientamenti della giurispru denza e del 
Garante della privacy” con Anna Corrado, Magistrato  Tar Campania 
ed esperto del Consiglio dell’ANAC (Autorità nazion ale 
Anticorruzione). 
 
accesso agli atti amministrativi, a villa umbra sem inario con il 
consigliere di stato forlenza  
Perugia, 15 gen. 020 – “Quest’anno celebriamo il tr entennale della 
Legge 241 introdotta nel 1990. Una legge relativame nte giovane, 
capace tuttavia di alimentare ancora dibattiti ed i nterpretazioni 
giurisprudenziali. Dal 1990 la Legge in materia di accesso ad atti 
e documenti amministrativi ha cambiato radicalmente  il rapporto 
tra la Pubblica Amministrazione e il cittadino in c hiave sempre 
meno autoritaria e sempre più trasparente”. Con que ste parole 
Oberdan Forlenza, Consigliere di Stato e componente  del Consiglio 
di Presidenza della giustizia amministrativa, ha av viato stamani a 
Villa Umbra i lavori del seminario “Accesso agli at ti 
amministrativi” promosso dalla Scuola Umbra di Ammi nistrazione 



 

 

Pubblica, diretta da Alberto Naticchioni. Il corso,  rivolto ai 
dipendenti della Regione Umbria, ha registrato oltr e cento 
iscrizioni.  
“La crescente domanda di partecipazione da parte de i dipendenti 
della Regione Umbria – ha spiegato l’amministratore  Naticchioni – 
ha portato all’organizzazione oggi a Villa Umbra di  una nuova 
giornata formativa in materia di accesso ai documen ti della 
Pubblica Amministrazione. L’incontro – ha aggiunto - si inserisce 
nel percorso formativo di approfondimento, avviato nel 2019, sui 
principi generali e sulle novità giurisprudenziali in tema di 
autotutela amministrativa e accesso agli atti ammin istrativi. Un 
percorso di alta formazione che ha visto intervenir e Raffaele 
Potenza, Presidente del TAR Umbria, e Oberdan Forle nza, 
Consigliere di Stato, che ringrazio per il loro pre zioso 
contributo”.  
Al centro della giornata formativa le tre tipologie  di accesso 
agli atti della Pubblica Amministrazione: documenta le, semplice e 
generalizzato, il controllo democratico sullo svolg imento 
dell’azione amministrativa, il problema del bilanci amento tra 
trasparenza e protezione del dato nell’esercizio de gli accessi. 
“Come ha ricordato il Procuratore Nicola Gratteri, intervenuto di 
recente nel capoluogo umbro – ha sottolineato Natic chioni – le 
condotte e gli affari illeciti amano l’oscurità. Pr omuovere la 
trasparenza nella Pubblica Amministrazione signific a costruire un 
argine anche alla corruzione e agli altri reati con tro la Pubblica 
Amministrazione”. 
La Scuola Umbra ha programmato altre iniziative for mative in 
materia di trasparenza amministrativa: il 21 gennai o, si terrà a 
Villa Umbra il seminario “I codici di comportamento  delle 
Pubbliche Amministrazioni” con l’avvocato e profess ore Francesco 
Duranti, Università per Stranieri di Perugia; il 22  gennaio corso 
“Gli affidamenti di servizi tecnici dopo le ultime novità 
normative” con l’Avvocato Alessandro Massari; il 23  gennaio si 
svolgerà a Macerata il corso “Semplificazione ammin istrativa e 
trasparenza 4.0: tra digital first, privacy e novit à tecnologiche” 
con il Professore Marco Mancarella; il 28 gennaio s eminario “I 
controlli sulle autocertificazioni” con Alessandro Formica, 
avvocato del Foro di Perugia e dottore di Ricerca p resso 
l’Università degli Studi di Perugia. 
 

sanità 
fondo non autosufficienza: assessore coletto “proro ga contributi 
economici ed immediata azione di aggiornamento e re visione 
criteri” 
Perugia, 8 gen. 020 - “Le criticità rilevate dal pr esidente 
dell’Assemblea legislativa, Marco Squarta, in merit o alle 
problematiche della disabilità sono condivisibili”.  E’ quanto 
afferma l’assessore regionale alle politiche socio- sanitarie, Luca 
Coletto. “Non a caso – prosegue l’assessore -, è be ne sottolineare 



 

 

e comunicare a chi non ne fosse a conoscenza, l’ass essorato di mia 
competenza ha già istituito, con una delibera a fin e anno, 
un’apposita Commissione regionale di esperti che ha  il compito di 
rivalutare e aggiornare, alla luce delle criticità riscontrate e 
delle novità programmatiche, l’attività di assisten za indiretta in 
Umbria e di revisionare i criteri e la modulistica,  allo scopo di 
assicurare a tutta la popolazione con disabilità gr avissime 
livelli equi di assistenza. In tal senso – sottolin ea Coletto - 
abbiamo dato il via alla verifica della sperimentaz ione iniziata 
tre anni fa e non ancora valutata, per potenziare e d estendere 
equamente gli interventi. La nostra azione, che ha dovuto fare i 
conti con una situazione complessa ereditata, è sta ta svolta nella 
massima trasparenza e al fine esclusivo di tutelare  i disabili 
eleggibili all’assistenza sulla base di criteri tec nici 
scientifici che ne soddisfino le necessità. L’asses sorato, 
esaminate nel dettaglio le criticità della gestione  del Fondo per 
la non autosufficienza, si è già attivato per concl udere 
l’annualità 2019 dando disposizioni per un’applicaz ione univoca 
dei criteri finora utilizzati in tutti i distretti sanitari”. 
 
direzione generale salute: luigi rossetti fino al 3 1 gennaio poi 
entra claudio dario 
Perugia, 8 gen. 020 - La Giunta regionale, nella se duta odierna, 
ha affidato ad interim la Direzione Salute e Welfar e a Luigi 
Rossetti sino alla fine del mese di gennaio. Da feb braio la stessa 
Direzione sarà affidata a Claudio Dario, attuale Di rettore 
sanitario dell’Azienda provinciale per i Servizi sa nitari della PA 
di Trento, che in accordo con la stessa Azienda tre ntina ha 
ridotto i mesi di preavviso da tre ad uno e dunque potrà iniziare 
il suo incarico in Umbria fin dal prossimo mese di febbraio. 
“Attualmente comunque – sottolinea l’assessore regi onale alla 
Salute, Luca Coletto - i due direttori, Rossetti e Dario, sono in 
costante contatto al fine di ottimizzare la gestion e del 
comparto”.  
 
accreditamento strutture sanitarie, coletto: “istit uita 
commissione per completare il percorso tra regione ed aziende usl” 
Perugia, 9 gen. 020 - “È necessario concludere nel più breve tempo 
possibile il processo di definizione del sistema re gionale di 
accreditamento istituzionale delle strutture sanita rie e socio 
sanitarie, pubbliche e private e la rilevanza della  materia 
richiede un’ultima condivisa analisi riguardo la st rutturazione 
del sistema di accreditamento regionale attraverso il contributo 
di tutti gli operatori coinvolti nel processo”. E’ quanto afferma 
l’assessore regionale alla salute e politiche socia li, Luca 
Coletto dando notizia della costituzione, da parte della Giunta 
regionale, di un’apposita Commissione formata da Di rigenti della 
Direzione Salute e Welfare e dai Commissari delle A ziende 
Sanitarie. 



 

 

Ne faranno parte il responsabile del Servizio Polit iche di 
sviluppo delle risorse umane del Servizio Sanitario  regionale, 
semplificazione in materia sanitaria e patrimonio d elle Aziende 
sanitarie e riforme; il responsabile del Servizio P rogrammazione 
dell'assistenza ospedaliera, accreditamento, autori zzazioni 
sanitarie e sociosanitarie e valutazione di qualità  e il 
responsabile del Servizio Programmazione socio-sani taria 
dell'assistenza distrettuale, inclusione sociale, e conomia sociale 
e terzo settore, oltre ai commissari delle Aziende Sanitarie. 
Tale Commissione entro il 28 Febbraio 2020 dovrà pr ovvedere a 
predisporre il disciplinare delle strutture dell’Or ganismo 
Amministrativamente ed Istituzionalmente Accreditan te (OAIA) e 
dell’Organismo Tecnicamente Accreditante (OTAR) ed a proporre il 
conseguente assetto organizzativo delle stesse per renderle 
operative. 
“Nelle more della conclusione di tale processo – ha  aggiunto 
l’assessore Coletto -, al fine di garantire la tute la della salute 
dei cittadini e assicurare l’erogazione delle prest azioni/servizi, 
abbiamo ritenuto opportuno prevedere, nel rispetto della normativa 
in materia, verifiche sulle strutture sanitarie sog gette ad 
accreditamento (sia per quelle che sono state ogget to di 
proroga/accreditamento provvisorio che per coloro c he richiedono 
di essere Accreditate e/o rinnovate) al solo scopo di consentire 
l’operatività del sistema e in ottica di efficacia ed efficienza 
del Servizio Sanitario Regionale. 
Pertanto, sempre nelle more della costituzione dell ’OTAR, abbiamo 
istituito uno specifico Gruppo Interaziendale di ve rifica a 
Azienda USL composto da referenti aziendali qualifi cati delle due 
Aziende USL che possa provvedere fino alla piena op eratività 
dell’OTAR e comunque non oltre il 31.12.2020 ad eff ettuare idonee 
verifiche in tutte le strutture che hanno già prese ntato o che 
presentano istanza di rinnovo dell’Accreditamento o vvero di nuovo 
Accreditamento e/o estensione”. 
Il gruppo di ciascuna Az. USL dovrà provvedere alla  verifica delle 
strutture aventi sede nell’area dell’altra ASL, nel  rispetto del 
principio di separazione. 
La scelta dei tecnici dovrà essere effettuata nell’ ambito 
dell’Elenco Regionale dei Valutatori ed Esperti Tec nici per 
svolgere l’attività di Audit per l’Accreditamento I stituzionale 
delle strutture sanitarie e socio sanitarie della R egione Umbria. 
Ogni Az. USL dovrà garantire la partecipazione di u n Valutatore e 
di due Esperti tecnici che potranno variare in funz ione delle 
seguenti aree di intervento: Servizi Generali Sanit ari e 
Amministrativi; Area Diagnostica e dei Servizi; Are a Ospedaliera 
Medica, Chirurgica e Riabilitativa ed Area Socio – Sanitaria 
La concessione del rinnovo o del nuovo Accreditamen to, sarà 
subordinata oltre che all’esito positivo delle veri fiche 
amministrative di ammissibilità anche all’esito del le verifiche 
effettuate dal Gruppo Tecnico Interaziendale. 



 

 

I conseguenti rinnovi o nuovi Accreditamenti potran no essere 
concessi fino al 31/12/2021. 
Il Gruppo Tecnico Interaziendale dovrà operare seco ndo un 
programma, che dovrà essere definito dal Servizio c ompetente della 
Direzione Salute e Welfare congiuntamente alle Azie nde USL, volto 
a garantire in via prioritaria la continuità assist enziale. 
 
Coletto: “occorrerà una analisi di tutto il sistema  ospedaliero 
umbro insieme alla valutazione del progetto narni-a melia” 
Perugia, 9 gen. 20 – “Certo che occorrerà fare una attenta 
valutazione del progetto di realizzazione del nuovo  Ospedale 
Narni-Amelia. E questa dovrà avvenire all’interno d i una generale 
analisi di tutto il sistema ospedaliero regionale”.  E’ quanto 
afferma l’assessore regionale alla sanità, Luca Col etto, in merito 
all’annuncio della presentazione di una specifica i nterrogazione 
da parte della consigliera regionale Eleonora Pace (FdI), riguardo 
al progetto di realizzazione del nuovo sito ospedal iero del 
comprensorio Narni-Amelia. 
“Posso tranquillizzare la consigliera Pace - ha pro seguito 
l’assessore - che la Giunta regionale effettuerà og ni tipo di 
analisi relativa alla rispondenza di questo progett o al fabbisogno 
ed all’offerta complessivi dei servizi erogati dal nostro sistema 
sanitario regionale. Una analisi che ovviamente non  potrà che 
riguardare in generale tutte le strutture ospedalie re e sanitarie 
che operano in Umbria, in rapporto ai flussi ed all e necessità di 
tutti i territori, anche in considerazione del fatt o che 
necessariamente stiamo parlando di un sistema integ rato. Ed è 
questo uno dei principali compiti cui dovrà rispond ere il nuovo 
Piano regionale socio sanitario. Lavoro che dovrà e ssere svolto 
nel più breve tempo possibile al fine di rispondere  a tutte le 
necessità ed ai bisogni di salute dei cittadini umb ri”.   
 
fondi non autosufficienza; assessore coletto: “impe gnati ad 
anticipare risorse. magari presidente squarta solle citi governo 
per ritardo trasferimenti” 
Perugia, 10 gen. 020 – “Vorrei ancora ribadire, e c on orgoglio, la 
grande attenzione che come Giunta regionale dedichi amo al tema 
della non autosufficienza, tanto che stiamo anticip ando dal Fondo 
sanitario regionale significative risorse per il se ttore, dato che 
ancora dal Governo nazionale non sono state trasfer ite alle 
Regioni quelle del Fondo nazionale per la non autos ufficienza”. E’ 
quanto afferma l’assessore regionale alla sanità, L uca Coletto, 
che tiene a precisare come “il mio assessorato ha f atto, fa e 
intende continuare a fare in futuro la sua parte a sostegno di una 
fetta della popolazione - quella coinvolta dalle gr avi 
problematiche della non autosufficienza che merita perciò una 
attenzione particolare -, pur in un quadro di criti cità. Così 
come, recuperando i ritardi della precedente ammini strazione 
regionale, stiamo procedendo celermente alla revisi one e 



 

 

all’aggiornamento dei criteri, come da delibera del lo scorso 30 
dicembre, chiudendo l’attuale sperimentazione che v a avanti da 
troppi anni, per l’ammissione ai servizi a favore d elle famiglie 
con persone non autosufficienti con la doverosa equ ità e nella 
semplificazione delle procedure burocratiche. Per q ueste ragioni 
inviterei il presidente dell’Assemblea regionale, M arco Squarta, a 
rivolgere le sue sollecitazioni innanzitutto al Gov erno nazionale 
affinché proceda al più presto nel garantire alle R egioni le 
relative risorse. Magari sottoponendo alla stessa A ssemblea 
legislativa uno specifico ordine del giorno che son o certo – 
conclude l’assessore - incontrerà in aula un ampio consenso”.  
 
viabilità 
incidenti flaminia terni-spoleto, melasecche: “mett ere in 
sicurezza l’intero tratto” 
Perugia, 9 gen. 020 - “Dopo l’ennesimo incidente lu ngo la Flaminia 
l’altezza del bivio per Cecalocco e Battiferro è ur gente che 
l’ANAS intervenga per mettere in sicurezza e riqual ificare 
l’intero tratto”. A sollevare la questione è l’asse ssore regionale 
alla viabilità e lavori pubblici, Enrico Melasecche , che precisa: 
“Nel tardo pomeriggio di ieri ancora un incidente n ella strada che 
collega Terni a Spoleto, 4 i feriti di cui 3 in cod ice rosso. Dopo 
Tiziana di Collestatte, Stefano di Strettura, Tarqu inio e Paolo di 
Terni, Luca di Spoleto, solo per citare solo alcune  vittime degli 
ultimi anni di quella che ad oggi è una strada kill er, occorre 
fare delle scelte: innanzitutto bloccare questa seq uenza tragica, 
ma anche provvedere alla messa in sicurezza dei tra tti più 
pericolosi, provvedere alla manutenzione tempestiva  di tutti i 
viadotti a cominciare da quello di Toano, ripristin are la portata 
massima delle rampe per consentire ai trasporti del l’AST di non 
dover inserirsi nel traffico urbano con problemi an che per i manti 
stradali ridotti in condizioni precarie e riorganiz zare un’arteria 
fondamentale per l’Umbria ma obsoleta dal punto di vista 
progettuale.   Sono troppi i casi di incidenti regi strati negli 
ultimi 20 anni, decine quelli mortali. Ad oggi solo  molta 
corrispondenza, incontri che non hanno sortito alcu n effetto. 
Esiste peraltro un progetto di vari lustri fa di me ssa in 
sicurezza e di adeguamento funzionale della strada commissionato 
da Confindustria ed istituzioni locali che prevede,  per stralci 
successivi, di risolvere le problematiche di viabil ità fino a 
Spoleto favorendo in questo modo anche economia e t urismo. Da 
parte mia – conclude l’assessore - la volontà di co stituire una 
rete sinergica con gli attori istituzionali interes sati affinché 
si aggiorni quel progetto di riqualificazione la cu i realizzazione 
è richiesta da tempo da cittadini, operatori econom ici ed 
istituzioni”.  
A breve sono già programmati vari incontri a livell o nazionale e 
regionale per affrontare quanto prima il problema.  
 


